

**GAMBARAN PENGETAHUAN IBU BALITA TENTANG PERAN DAN FUNGSI  
POSYANDU DI DUSUN KUNDEN SENDANG SARI PAJANGAN BANTUL  
YOGYAKARTA  
TAHUN 2013**

Nurna Ningsih Husin<sup>1</sup>, Sri Subiyatun<sup>2</sup>, Dewi Astiti<sup>3</sup>

**INTISARI**

**Latar Belakang** : Peran Posyandu sangat penting karena Posyandu sebagai wahana pelayanan berbagai program. Pengetahuan tentang peran dan fungsi Posyandu sangatlah penting untuk dimiliki oleh orang tua balita, yang dapat mempengaruhi tingkat kunjungan ke Posyandu. Dari hasil survei di Posyandu Mawar Sari Dusun Kunden, diketahui masih banyak balita yang belum mempergunakan fasilitas Posyandu yang ada. Beberapa orang tua mengemukakan mereka jarang membawa anaknya ke Posyandu karena belum mengerti fungsi dan manfaat dari Posyandu, selain itu juga ada yang mengatakan membawa anaknya ke Posyandu hanya untuk ditimbang saja.

**Tujuan** : Untuk mengetahui gambaran pengetahuan ibu balita tentang peran dan fungsi Posyandu di Dusun Kunden Sendang Sari Pajangan Bantul Yogyakarta dilihat dari faktor umur, pendidikan dan pekerjaan.

**Metode Penelitian** : Jenis penelitian deskriptif, dengan menggunakan rancangan *Cross Sectional*. Populasi penelitian yaitu seluruh ibu balita yang hadir dalam kegiatan Posyandu dengan jumlah rata-rata perbulan 46 ibu, kemudian diambil dengan menggunakan teknik *Accidental Sampling* didapatkan jumlah besar sampel minimal 32 ibu. Data penelitian ini diperoleh menggunakan kuesioner tertutup dan analisa data menggunakan analisa univariat dengan presentase.

**Hasil Penelitian** : Pengetahuan ibu balita tentang peran dan fungsi Posyandu di Dusun Kunden Sendang Sari Pajangan Bantul dapat dikategorikan pengetahuan baik sebesar 25,5% (8 orang), pengetahuan cukup sebesar 50,4% (19 orang), dan pengetahuan kurang sebesar 15,6% (5 orang).

**Kesimpulan** : Sebagian besar ibu balita mempunyai pengetahuan cukup tentang peran dan fungsi Posyandu yaitu sebesar 59,4% (19 orang) dengan latar belakang pendidikan yaitu SD sebesar 69,2% (9 orang), umur rata-rata berusia 20-35 tahun sebesar 52% (13 orang) dan latar belakang pekerjaan yaitu tidak bekerja sebesar 70,5% (13 orang).

**Kata Kunci** : Pengetahuan ibu, peran dan fungsi Posyandu  
**Kepustakaan** : 28 buku (2003 – 2012) dan 2 jurnal

---

<sup>1</sup> Mahasiswa STIKES Alma Ata Yogyakarta

<sup>2</sup> Dosen STIKES Aisyiyah Yogyakarta

<sup>3</sup> Dosen STIKES Alma Ata Yogyakarta